BIBLIOGRAPHIE

Henri PLATELLE (chanoine) - *Le temporel de l'abbaye de Saint-Amand des origines à 1340* – 1962 Bernard DUFLOS – *Saméon, terre d'abbaye* – 1974

Alain PLATEAUX (dir. de) – Les églises de la Pévèle française – Mardaga –Liège 1990 (au chapitre 2, Paul Delsalle évoque le transfert de l'église).

Lucie KRET – Saméon et le système féodal – Pévèle n° 3 - 1992

Henri MOREL – Saméon : les activités surannées – La forge du calvaire – Pévèle n° 41 – 2007

Henri MOREL fils - Il avait 16 ans en 1939 à Saméon - Pévèle - N° 42 - 2007

Saméon, vu par l'ingénieur du roi, Claude Masse, entre 1724 et 1727 – (cf. Pays de Pévèle N° 34 – Frédéric VIENNE : Quand l'ingénieur du roi, Claude Masse, visite la Pévèle).

Paroisse où il n'y a rien de remarquable. Les moines de Saint Amand en sont seigneurs. L'on y compte environ 100 feux*.

* On compte 4 à 5 personnes par feu ou foyer, ce qui représente ici environ 500 habitants.

Pour compléter cette description un peu laconique, voici le rapport du visiteur des paroisses du diocèse de Tournai entre 1698 et 1720, transcrit et publié par Alexandre PASTURE et François JACQUES – 1968 :

Monsieur l'abbé de Saint Amand est seigneur de ce lieu mais le patron de la cure et d'une chapelle fondée en cette paroisse est monsieur l'abbé de Saint Martin de Tournay. La grandeur de la paroisse est de 569 bonniers* qui paie taille à Tournay.

* Le bonnier vaut 1 ha 42 a 46 ca en mesures de Lille ; il vaut 1 ha 22 a 06 ca en mesures de Saint Amand.